

## Courrier des lecteurs

Je suis heureux de constater que certaines de mes réflexions au sujet des derniers problèmes en date dans le sumo deviennent réalité. La Kyokai a jeté dehors tous ces gars. Je suis désolé pour eux, mais ils l'ont bien cherché. La NSK ne leur a pas laissé l'ombre d'une chance : prenez votre retraite maintenant (avec pension) ou vous serez expulsés (sans pension), et pas de délai de réflexion. Super, yesss, banzai ! Bonne chose pour le sumo, mais je crois qu'il en reste encore pas mal dans la nature. J'aime la façon dont la NSK gère le basho de mai. Il semble qu'ils améliorent pas mal de choses, mais seul le temps pourra le dire. Demandez au Congrès américain ce que cela signifie...

Pour revenir au sumo, je crois qu'il a besoin de plus d'aide externe. Les riji ont aussi des heya à faire tourner. Il est plus que difficile d'assumer deux emplois à plein temps de front. Peut-être devraient-ils employer les talents de rikishi retraités qui ne possèdent pas de myoseki. A-t-on jamais vu un ancien juryo devenir riji ? Je me demande de quoi va avoir l'air le banzuke dans les deux prochains basho. Et après les mauvais traitements, la drogue, le jeu et les combats truqués, que peuvent-ils faire de mal ? il est grand temps de prendre les bonnes décisions.

Ron Kloess

---

Cher Ron

sympa de voir que vous avez suivi de si près les événements alors que vous êtes hors du Japon. J'espère que les mesures prises par la NSK suffiront à calmer des fans désenchantés. Il sera intéressant de voir si l'enquête se poursuit, car beaucoup de questions dans cette investigations demeurent sans réponses.

J'espère que votre enthousiasme à venir un jour au Japon voir un basho demeure aussi fort que jamais.

Chris Gould, Editor  
[Sumo Fan Magazine](#)